



VERLAG KARL ALBER

Die Tragik Gottes poetisch verstehen mit Whitehead



Den Leidensgefährten verstehen

Die Tragik Gottes bei A. N. Whitehead

Von Christoph Metzger

2023, 225 S., brosch., 54,- €

ISBN 978-3-495-99518-1

(Whitehead Studien, Bd. 9)

nomos-shop.de/isbn/978-3-495-99518-1

Whiteheads Gott, der „Leidensgefährte, der versteht“ und der „Poet der Welt“, teilt das Schicksal der Welt, kann sie aber nur mittels Lockung beeinflussen. Es ist an der Zeit zu versuchen, einmal umgekehrt diesen Leidensgefährten zu verstehen, die Tragik dieses Poeten zu ergründen kraft der Poesie. Gott will für alle Kreaturen das Beste, kann das aber aufgrund der „natürlichen Ordnung der Dinge“ nie erreichen:

Denn nur allzu oft geraten ethische oder ästhetische Werte in Konflikt, und es lässt sich von zwei gleich hohen Idealen höchstens eines verwirklichen. Das ist, in aller Kürze, Whiteheads Auffassung von Tragik, die freilich im Kontext der Theodizeefrage steht, und hier schließlich in eine „theo-poetische Defensio“ münden wird.

Bestell-Hotline +49 7221 2104-260 | Online www.nomos-shop.de/karl-alber
E-Mail bestellungen@nomos.de | Fax +49 7221 2104-265 | oder im Buchhandel

Sie haben das Recht, die Ware innerhalb von 14 Tagen ohne Begründung zurückzusenden. Es genügt die rechtzeitige Absendung der Ware an: Nördlinger Verlagsauslieferung, Augsburg Str. 67a, 86720 Nördlingen. Die Anforderung eines Retourenlabels senden Sie bitte an vertrieb@nomos.de. Es besteht Eigentumsvorbehalt (§ 449 BGB) bis zur vollständigen Bezahlung des Kaufpreises. Unsere Datenschutzbestimmungen finden Sie unter nomos@shop.de/go/datenschutzerklaerung.

Verlag Karl Alber – ein Verlag in der Nomos Verlagsgesellschaft
Waldseestraße 3–5 | D-76530 Baden-Baden | www.verlag-alber.de





VERLAG KARL ALBER

Understanding the Tragedy of God with Whitehead's Theopoetry



Den Leidensgefährten verstehen

Die Tragik Gottes bei A. N. Whitehead

By Christoph Metzger

2023, 225 pp., pb., € 54.00

ISBN 978-3-495-99518-1

(Whitehead Studien, vol. 9)

in German

nomos-shop.de/isbn/978-3-495-99518-1

Whitehead's God, the 'fellow sufferer who understands' and the 'worldly poet', shares the fate of the world but can only exert an influence on it by means of enticement, the 'lure of feeling'. In reverse, this thesis is an attempt to understand the fellow sufferer and to fathom the tragedy of the divine poet, by indeed using poetry. God wants the best for all creatures but is unable to achieve his aim because

of the stubborn 'natural order of things', for all too often ethical or aesthetic values come into conflict, and at most, only one of two equally high ideals can be realised. This is, in brief, Whitehead's conception of tragedy, which obviously leads to the problem of evil and will eventually inspire a 'theopoetic defensio'.

Hotline for your order +49 7221 2104-260 | Online www.nomos-shop.de/karl-alber
E-Mail bestellungen@nomos.de | Fax +49 7221 2104-265 | or in your local bookstore

You have the right to return the goods within 14 days without giving reasons. It is sufficient to send the goods in time to: Nördlinger Verlagsauslieferung, Augsburg Str. 67a, 86720 Nördlingen. Please send the request for a return label to vertrieb@nomos.de. There is reservation of title (§ 449 BGB) until full payment of the purchase price. You can find our privacy policy online at nomos@shop.de/go/datenschutzerklaerung.

Verlag Karl Alber

Waldseestraße 3–5 | D-76530 Baden-Baden | www.verlag-alber.de

